



Questions? Réponses!

Pourquoi les lettres des claviers d'ordinateur sont-elles disposées dans l'ordre qu'on connaît?

Tommy, 55 ans

Avant les ordinateurs, on utilisait des machines à écrire pour rédiger les textes. Les touches du clavier actionnaient des petites lettres métalliques portées par des tiges. Quand on tapait vite, les tiges proches s'emmêlaient.

Pour éviter ça, on a éloigné les touches les plus souvent utilisées. On retrouve cette disposition sur les claviers d'ordinateur. D'ailleurs celle-ci n'est pas la même d'une langue à l'autre. Les claviers allemand et suisse romand commencent par les lettres *q-w-e-r-t-z*, le clavier français par *a-z-e-r-t-y*! T.C.

Elie Zagury, Centre universitaire d'informatique
Université de Genève



Réponse complète en vidéo

→ <http://bit.ly/2srbKj1>



Qui a découvert les chats?

Axelle, 10 ans

L'ancêtre du chat domestique est le chat ganté ou *Felis silvestris lybica*. On ne sait pas qui l'a découvert, mais on connaît son histoire.

Ce félin tigré est devenu un gentil minou à la suite d'un processus qui a commencé il y a 12 000 ans en **Anatolie*** et en Syrie. À cette époque, les agriculteurs cultivaient déjà des céréales qui attiraient les souris.

Les chats gantés se seraient rapprochés des champs et des villages pour croquer les petits rongeurs. Miam! Les chats ont peu à peu côtoyé les paysans. Il a encore fallu des millénaires pour les apprivoiser. T.C.

Jacqueline Studer, Docteure,
Département d'archéozoologie,
Muséum d'histoire naturelle de Genève



* **Anatolie** Partie ouest de la Turquie actuelle.

Réponse complète

→ <http://bit.ly/2tiXhp8>



Pose tes questions à nos spécialistes
et découvre les réponses complètes
→ www.rts.ch/decouverte/questions-reponses



→ **RTS**decouverte.ch